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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ７月６日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査  樋口副主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２３回東センターまつりの結果について 

 ⑵第２１期小金井市公民館企画実行委員選出の結果について 

 ⑶その他  

  

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画及び報告について 

 ⑵その他 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第２３回東センターまつり実施報告 

 ⑶第２３回東センターまつりアンケート集計 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第２３回東センターまつりの結果について 

長堀主査  ３日間天候に恵まれ、記念イベント・各イベントいずれも多くの皆さん

に楽しんでいただけました。記念イベント「めんそーれー沖縄ワールドへ」

獅子舞とエイサーは駐車場で実施しましたが、道路まで観客があふれる状

態でした。元々外で行うものだそうで、出演した関東うるまの会の皆さん

ものびのびと演技されていました。土曜日と日曜日の学習室でのイベント

を交代したのもよかったです。模擬店も大いに盛り上がり、特に初参加の

中国茶はお客さんが絶えない状態、ロビーはいつも人で賑わっていまし

た。展示では東部寿楽会が日頃の活動を紹介する形で参加され、良かった

と思います。全体として昨年以上の盛り上がりで大成功でした。 

堀田委員  盛大でよかったと思います。市長が来ていてびっくりしました。 

吉田委員  外の模擬店の商店会には外用の椅子を出して欲しいと思いました。 

藤委員   七夕飾りの短冊を子どもが一つ一つ読んでいたのが印象的でした。 

吉田委員  この七夕飾りはこの時期ならではのもので、東センターまつり独自の企

画なのでよいと思います。 

竹野委員  沖縄ワールドの獅子舞とエイサーは少し物足りなかったと感じました。

もう少し長く見たかったです。 

長堀主査  獅子舞とエイサーは元々３０分ぐらいと言われていました。内容的にも

それぐらいが限度なのかと思います。（相当重労働なので） 

吉田委員  エイサーは来年、練習して本物のあとに付いて踊ればいいと思います。

簡単な踊りなので少し練習すればできるでしょう。おまつりも盛り上がる

し、地域の皆さんを巻き込めば太鼓の音も文句が出ないと思います。 

長堀主査  太鼓の音には危惧もありましたが、昼間の短時間でもあり、おまつりを

地域の皆さんにアピールする意味でもご理解いただけたと思います。 

大西委員  太鼓の音は胸に響いて、むしろ良かったです。外でやってよかったです。 

司  会  展示はすっきりして見やすかったです。その割りにロビーの方は椅子を

増やしたこともあって混雑していました。 

樋口副主査 アンケート結果はご覧の通りです。回収は６９人ですが、実行委員長の

猪俣さんがよくお声がけしてくれたお陰でたくさん回収できました。また

東部寿楽会の方が折り紙でつまようじ入れを作ってくれて、アンケート回

答者にプレゼントしたことも効果的でした。情報手段としては市報が圧倒

的に多く、あとはご自身や家族・知人からの情報という人がほとんどでし

た。自由意見には厳しいご指摘もありますが、全体としてはご満足いただ

けた方が多かったと思います。 

杉山非常勤 模擬店には７団体が参加され、いずれも盛況で、準備から片づけまで手

際よく終えることができました。初参加の中国茶の会は、チャイナドレス

のインストラクターのお二人がとても魅力的で大変賑わっていました。お

弁当も二日間とも完売でした。 
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長堀主査  本日午後２時より、反省会を行います。 

 ⑵第２１期小金井市公民館企画実行委員選出の結果について 

長堀主査  東分館所属の６人は次の通り決定しました。 

     浅賀友保さん（１期目）、椎野稔さん（３期目）、竹野悦司さん（２期目）、

中島康夫さん（１期目）、藤美智子さん（２期目）、山田君代さん（１期目） 

 

 ⑶その他 

司  会  報告事項、他に何かありますか？ なければ事業関係にうつります。 

 

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画及び報告について 

   ①男女共同参画講座「こころのリフレッシュ」 

杉山非常勤 全日程終了しました。人数は少なかったですが、講座が終わった後も講

師と話し込むなど皆さんとても熱心でした。特に若い人が保育に預けた子

どもを引き取るのも後回しにして講師と話し込んでいる姿が印象的でし

た。「保育付きの講座があることを知らなかった」との感想が寄せられ、

広報の難しさを感じました。全体を通して充実した内容で、参加した皆さ

んの満足度は高かったと思います。「秋に茶話会をやりましょう」との声

も出ており、このつながりが来年の企画につながるよう期待しています。 

藤委員   若い人と比較的高齢な人とがよく話し合えたと思います。若い人たちは

本当に熱心でした。おやつ作りでは子どもも一緒に楽しむことができ、よ

い雰囲気でした。高齢の人たちも子どもたちをよく可愛がっていました。 

竹野委員  タイトルの付け方を工夫した方がよいと思います。「こころのリフレッ

シュ」では講座の中身がわかりません。終了してみて、参加者はとても満

足されたと感じます。人数が少ないのが残念でした。 

長堀主査  おやつ作りを１回入れたのは成功だったと思います。子どもも一緒に楽

しんだのもよかったです。保育の方も最初は泣き声が絶えなかったのが、

だんだん泣かなくなってきたようで、慣れてきたのだと思います。 

杉山非常勤 秋に保育付きの成人学校を予定しているので、今回保育を経験した方に

はぜひお誘いしたいと思います。  

   ②高齢者学級「くりのみ学級」「アオバト学級」「木曜会」 

長堀主査  くりのみ学級は 6/8 野外研修「朝日新聞社」に２４人、6/22「健康体操」

に２６人、6/29「みんなで歌いましょう」に３０人の参加でした。7/13

野外研修「さくらんぼ狩り」には１７人の参加予定です。アオバト学級は

6/4「源氏物語」に１４人、6/18 野外研修「さくらんぼ狩り」に９人の参

加でした。さくらんぼ狩りには木曜会や地域の皆さんにも呼びかけ、最終

的に４３人の参加で特大バスが満席になりました。木曜会は 6/3「解説『坂

の上の雲』」に３７人、6/17 野外研修「北山公園菖蒲まつり」に１６人、

7/1「『竜馬伝』を読み解く」に３３人の参加でした。 

吉田委員  くりのみ学級の 7/13 さくらんぼ狩りは盆の入りのため行けないという

人が何人かいました。どうしてこういう日程にしたのかと言われました。 

長堀主査  日程編成の際には気がつかず、すみません。バス予約の関係で野外研修
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の予定を入れ替えた事情もあり、結果的にはやむを得ませんでした。 

竹野委員  木曜会の在籍者は何人ですか？ 

長堀主査  ５２人でスタートし、その後増減があり、現在５４人です。メンバーの

紹介がある場合に限り、途中入会を受け入れています。 

大西委員  7/1「『竜馬伝』を読み解く」の際、参加者でよくご存知の方が講師そっ

ちのけで発言していました。講師に失礼だと何人かが言っていました。 

杉山非常勤 木曜会の 6/17 野外研修「北山公園」は天気もよく、花菖蒲が満開で素

晴らしかったです。皆さんもとても満足されていました。 

長堀主査  この際、以前ガイドを依頼したこともある安部克子さんが３０分ほどガ

イドをしてくれました。毎年ボランティアで菖蒲まつりのガイドをされて

いるとのことです。解説付きで花菖蒲を楽しむことができました。 

③ 市民講座「日本語・ふしぎ発見!」 

樋口副主査 6/12 から開始、現在までに３回終了しました。毎回３０人前後の参加

者で、３回目には講師のゼミ生（タイ人留学生）をゲストに招き、日本語

の体験について話してくれました。５回目の最終回にも別のゲストを招

き、受講者とのディスカッションを予定しています。 

藤委員   受講した方が「面白くて毎回楽しみ」と言っていました。 

吉田委員  東京学芸大学の公開講座で同じ講師、同じ内容のものがありましたが、

受講料１回３０００円となっていました。 

大西委員  敬語の使い方など身近に覚えのあるテーマで面白いです。 

吉田委員  講師の声がくぐもることがあり、はっきり聞き取れないことがありま

す。マイクを使ってもらえると少しは聞きやすくなると思います。 

竹野委員  受講者の年齢構成はどうなっていますか？ 

樋口副主査 ６０代以上が多いですが、５０代以下の方は１０人です。 

藤委員   身近な話が多いのでとても面白いです。 

   ④成人大学 

樋口副主査 前回、財政講座とすることとなり、大和田一紘さん（多摩住民自治研究

所所長）に講師依頼し、お引き受けいただきました。日程は、１０月２日

から１１月６日までの土曜日６回のうちの５回（連続での実施を希望）の

予定で日程調整中です。時間帯は午前中を考えています。 

吉田委員  全５回ということですが、毎回出られない人もいると思います。１回単

位で参加しても理解できる内容でしょうか。 

樋口副主査 そのように講師に要請します。 

   ⑤成人学校「野川を歩く～源流から河口まで２０キロ」 

長堀主査  第３回 6/6 は２３人の参加。全４回のうち一番長い行程でしたが、天気

もよく、予定通り歩くことが出来ました。帰りのとき、ある７０代の女性

が「野川を端から端まで歩き通せると思ううれしい。早く達成感を味わい

たい」とおっしゃっていました。一つのことを達成する喜びを７０代にな

って味わえるとは思っていなかったのだと思います。３回終了した時点で

全回出席者は１５人です。一人でも多くの人が同じように達成感を味わっ

て欲しいと思います。 

竹野委員  きつかったけれど面白かったです。野川の表情が変わっていくようすが
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よく分かりました。講師のペースが速くて少し疲れました。途中神社や野

川沿いの公園などに立ち寄り、野川との関係など聞き、興味深かったです。 

長堀主査  歩くペースについては、少し速過ぎると講師にも話したのですが、特に

この回は行程が長かったので余計早くなってしまったのだと思います。 

 ⑥成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 現在１５人が在籍し、毎回１０人前後の参加で実施しているようです。

参加者は少しずつ増えています。東センターまつりの囲碁コーナーにも参

加してくれて、楽しそうな雰囲気を地域の皆さんにも見てもらえました。

烏鷺の会の皆さんもいろいろと手作りのポスターや看板を用意してくれ

て、盛り上げてくれました。 

堀田委員  烏鷺の会は面倒見がいいと思いました。よくやってくれています。 

藤委員   参加している子どもたちも最初は黙っていて話しをしなかったようで

すが、だんだん慣れてきて、今では違う学校の子ども同士が友だちになっ

たと喜んでいます。囲碁の力もぐんぐん伸びていると言っていました。 

   ⑦成人学校「むかしみちを歩く～狭山丘陵むかしみち」 

樋口副主査 応募者４５人、抽選で２２人の参加者を決定、キャンセル分を補充しま

したが直前にまたキャンセルがあり、最終的に２０人の参加者となりまし

た。天気もよく、暑かったですが、八国山の中は樹林帯で涼しく気持ちが

良かったです。山のすぐそばまで住宅が迫ってきているようすも分かりま

した。歩いた距離はそれほどでもなかったですが、当初物足りなければ多

摩湖まで往復するという話もありました。この日は暑かったので、結果的

には多摩湖まで行かないで良かったと思います。    

竹野委員  暑くて結構疲れたので多摩湖まで行かないで良かったです。 

大西委員  八国山では森林浴を楽しみました。気持ちが良かったです。 

長堀主査  北山公園の花菖蒲は二分咲きとのことでしたが、ほとんど咲いていない

状態でした。ちょっと残念でした。 

⑧成人学校「こころをつなぐ看とり」 

樋口副主査 ６月２５日から開始し、２回終了、明日最終回となります。１回目は当

事者の体験談として遺族の方二人から話を聞きました。２回目は客観的な

立場から、この問題を追いかけているレポーターの方の話を聞きました。

３回目の明日は現場に携わる医師の話です。参加者の皆さんは聞きたいこ

とがたくさんあるようで、質問の時間を多めにとってもらっています。い

ろいろ話を聞けて満足されていると思います。 

竹野委員  誰もがわが身に降りかかるテーマなので、とても貴重な話ばかりです。

特に当事者家族の話はショッキングでした。 

吉田委員  このような重たいテーマの企画も良かったと思います。身につまされる

話を聞けてとても有意義だったと思います。 

   ⑨新企画について 

樋口副主査 男性対象で１２月から１月にかけて予定している成人学校ですが、そば

打ち、野外研修、みそ作りの全３回で実施します。「男がつくる我が家の

味」というような主旨です。野外研修はマイクロバス使用で、群馬県邑楽

町を訪ね、「田舎の味のルーツを訪ねて」というような主旨で考えていま
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す。昨年実施したものと同じ内容を男性限定で実施することになります。 

杉山非常勤 全３回でハーブを取り上げ、アロマ、料理、手作り石鹸、ハーブティー

など、保育付きで、若い女性向きの楽しい内容にしたいと思います。これ

を来年度の男女共同参画講座につなげていければと考えています。 

司  会  おやつ作りなど実践型の内容も入れれば若い人も来てくれるのではな

いでしょうか。 

 

 ⑵その他 

長堀主査  本日をもちまして第２０期の企画実行委員の会議は最終回となります。

任期は７月２０日までありますが、全員がそろうのは最後になると思いま

すので、退任される３人の方々からひと言ずつご挨拶をいただきます。 

吉田委員  ２期４年を無事勤めることができました。いろいろな人との出会いが一

番の収穫です。残念だったのは職員さんの一人が毎年交代してしまったこ

とです。せっかく慣れた頃に異動という状態が毎年続いてしまいました。

多くの方々と接することができ、とても勉強になりました。いろいろとお

世話になり、ありがとうございました。 

大西委員  あまり役に立たなかったと思いますが、自分としては今まで知らなかっ

たことをたくさん知ることができて良かったです。 

堀田委員  今まではあまり公民館に親しみがなかったのですが、この２年間の経験

で知り合いがたくさん増えました。これを機会に今後は公民館とのおつき

あいを続けていきたいと思います。 

長堀主査  ありがとうございました。お三方、本当にお疲れさまでした。立場が変

わっても今後もぜひ公民館をご利用いただき、引き続きご意見をお寄せい

ただければと思います。私どもの方からもお声がけさせていただくことも

あるかと思いますので、今後ともよろしくお願いいたします。 

 

司  会  第２０期企画実行委員の会議はこれをもって最終回となります。皆様大

変お疲れさまでした。 

 

 


